

Adelantan preparativos para elecciones en Ecuador



por Guillermo Alvarado

Las autoridades electorales de Ecuador realizaron este domingo con éxito una prueba dinámica para examinar el funcionamiento de todo el complejo tecnológico que será utilizado en los comicios del 19 de febrero, cuando se elegirán al presidente y vicepresidente de esta nación, los 137 miembros de la Asamblea Nacional y cinco Parlamentarios Andinos.

El simulacro, primero de cuatro programados por el Consejo Nacional Electoral, tuvo el propósito de detectar eventuales dificultades y las vías para corregirlas y garantizar así la más absoluta transparencia el día de las votaciones.

Varias delegaciones internacionales que observarán el evento participaron en la prueba y elogiaron la efectividad del sistema de cómputo y comunicaciones elaborado por técnicos nacionales.

El ejercicio sirvió también para echar por tierra rumores propagados por la derecha sobre una presunta parcialidad del ente organizador de los comicios, a los que están convocados más de 12 millones 800 000 ciudadanos, de los cuales el 50,18% son mujeres.

Una singularidad de estas elecciones es que un candidato a la presidencia puede ser declarado vencedor en la primera vuelta si alcanza el 40% de los sufragios y tiene una diferencia de al menos 10 puntos porcentuales con su inmediato seguidor.

En caso contrario, habrá una segunda y definitiva ronda entre los dos primeros lugares, programada para el domingo 2 de abril.

Según la Carta Magna ecuatoriana, el voto es un derecho y un deber, por lo que resulta obligatorio para todas las personas mayores de 18 años, incluyendo a quienes están privados de libertad pendientes de sentencia.

Sin embargo es optativo para quienes tengan entre 16 y 18 años, o mayores de 65; los que habitan en el exterior y los miembros de la Fuerza Armada y la Policía Nacional, así como para quienes padezcan alguna discapacidad física.

En total ocho aspirantes lucharán por la presidencia de la República, encabezados por Lenin Moreno, propuesto por la Alianza País y que marcha al frente en las encuestas de intención de voto.

Moreno, quien fue vicepresidente entre 2007 y 2013, representa la continuidad de la Revolución Ciudadana liderada por el actual gobernante, Rafael Correa, y entre sus compromisos figuran incrementar la inclusión, mejorar la calidad de vida de las personas e impulsar el crecimiento de la economía nacional.

Otros candidatos a la presidencia son la diputada social cristiana Cynthia Viiteri, vinculada al movimiento opositor en Venezuela; el excanciller Patricio Zuquilanda, de Sociedad Patriótica, quien apuesta por fortalecer la dolarización, y Abdalá Bucaram, por el partido Fuerza Ecuador e hijo del exmandatario Abdala Bucaram Ortiz

También figuran en el listado Paco Moncayo de Acuerdo por el Cambio; Washington Pesántez, Candidato por el partido Unión Ecuatoriana; Guillermo Lasso, de la Alianza Creo-Suma, e Ivan Espinel por el movimiento Fuerza Compromiso Social.

Todos ellos están ya en una intensa campaña en un evento que las autoridades electorales apuestan a que sea una fiesta de la democracia y la transparencia.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/117803-adelantan-preparativos-para-elecciones-en-ecuador>



Radio Habana Cuba